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    Toute l'équipe de l'AMPS est heureuse
et fière de vous présenter sa première

newsletter pour l'année 2019-2020

BILAN DU CONGRÈS 2019 ●  PRÉSENTATION
DU NOUVEAU BUREAU ● PORTRAIT DE NOTRE
MEMBRE DU MOIS, ERWAN ERIAU ●  PROJETS
POUR L'ANNÉE À SUIVRE ●  ANNONCES ET
PRÉSENTATION DE NOS PARTENAIRES
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CONGRÈS
AMPS
28, 29 & 30 JUIN 2019

    Pour la huitième fois, le congrès annuel de
l'AMPS nous a tous réunis avec des
intervenants exceptionnels qui étaient, des
retours que ceux et celles-ci nous ont fait
parvenir, ravis de prendre part à l'événement
et d'échanger avec nous.
 
    Nos remerciements à vous, très chers
membres, pour votre soutien, votre
implication et pour la passion que vous
partagez au sein de l'AMPS. Merci aussi pour
la confiance que vous nous avez exprimés par
vos votes concernant les directives majeures
de l'association, le nouveau bureau qui vous
est présenté en page suivante ne manquera
pas de s'en montrer digne !
 
   Nous soutenons encore une fois que vos
réponses au questionnaire de satisfaction
comptent énormément pour nous. Merci de
le remplir si vous ne l'avez pas déjà fait à
l'adresse en fin de paragraphe, nous vous
partagerons un bilan de vos retours par la
prochaine newsletter !
 

https://forms.gle/Lh2eCgsaP9CCuKd19
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MEMBRE
DU MOIS

   Bonjour Erwan, et merci de partager cette première interview
de l'année avec nous. Avant tout, quel est ton background ? Ta
filière santé, le double cursus que tu suis...
Erwan - Je suis un pharmacien (eh oui, personne n'est parfait !)
qui a rejoint l'EdILB et l'ENS de Lyon en 2016, et qui poursuit les
deux cursus en parallèle. J'ai aussi brièvement suivi le cursus
"ingénieur" en pharmacie, avec des UEs de Math et Physique,
mais je m'en suis fait ouster vite fait : trop mauvais ! Surtout,
trop concentré sur la recherche.
 
   En suivant la logique, quels sont tes intérêts scientifiques, tes
projets de recherche, les thèmes que tu abordes et
éventuellement tes scientifiques modèles ?
E - Je vais citer le Pr. Chottard "Repousser les frontières de la
connaissance pour repousser celles de la maladie !".
   En l’occurrence, je travaille à un projet de recherche qui a
commencé il y a deux ans - avec un ami lui aussi en DC, et qui
est depuis devenu une boîte après une tentative ratée de
poursuivre le projet en académique et après que plusieurs
collègues nous aient rejoint. C'est en immuno-onco : nous avons
une petite molécule qui rend sensibles aux immunothérapies
des patients/tumeurs qui ne le sont pas naturellement. Si
effectivement ça marche, les indications de l'immunothérapie
seront largement élargies ! Nous avons une phase II dans les
tuyaux, stay tuned...
 
   Comment en es-tu arrivé là, si on reprend il y a cinq, dix voire
quinze ans dans le passé ? Te voyais-tu suivre cette voie ?
E - Pas vraiment ! Je suis entré en P1 en voulant être psychiatre
ou généraliste, pour faire de l'ethnologie en parallèle : je
m'imaginais pagayant sur un affluent de l'Amazone ou
escaladant un col d'Asie Centrale pour soigner et étudier des
populations isolées, puis rentrant à Paris et échafaudant de
grandes théories sur la nature des sociétés et du soin. La P1 m'a
permis de m'apercevoir que ce n'est pas vraiment ça la
médecine, et qu'il y a une raison pour laquelle Indiana Jones est
archéologue et pas médecin. La SSH (eh oui, j'en ai tiré quelque-
chose ! J'ai même aimé ça) m'a aussi permis de réaliser tout ce
que mes rêves d'adolescent pouvaient avoir de condescendant :
nous ne sommes plus au temps du Dr. Livingstone, et c'est
heureux !
   Unpopular opinion : j'ai beaucoup aimé la P1, et ça a réveillé
l'amour des sciences que j'avais eu jusqu'au lycée. C'est alors
que j'ai entendu parler de l'EdILB, ce qui m'a fait choisir de
rester en P1 (plutôt que d'abandonner et rejoindre une école
d'ingénieur agronome à la rentrée suivante)... et j'ai choisi de
partir en pharma ! Je voulais tout comprendre du médicament
et me spécialiser dans la recherche de nouveaux traitements.

   Petit focus sur ton implication associative : qu'est-ce qui t'a
motivé à rentrer au bureau de l'AMPS puis à en devenir
président ?
E - C'est l'ennui qui m'a motivé à entrer au bureau ! À l'AG 2017,
il manquait un trésorier et personne n'était volontaire. Ça durait
depuis 20 bonnes minutes et ça commençait à me taper sur les
nerfs, donc je me suis proposé à condition que je n'aie rien à
faire d'autre que signer les papiers qu'on me présenterait. Je me
suis pris au jeu et je me suis retrouvé à en faire énormément
pour l'asso ! J'ai voulu continuer le travail et me donner à fond,
donc j'ai candidaté pour la présidence l'année d'après.
 
    Comptes-tu encore travailler à l'organisation de l'AMPS ?
E. - Bien sûr ! Mais je n'y consacrerai pas autant de temps et
d'énergie que cette année. La dernière AG m'a élu au CA, pour
un mandat de trois ans, ce qui me permettra de continuer à
m'impliquer.
 
   Comment perçois-tu la situation des doubles cursus français
actuellement en regard des études et des filières, et comment
penses-tu qu'elle va ou qu'elle devrait évoluer ?
E - L'AMPS a déjà beaucoup communiqué à ce sujet quand
j'étais président - Je pense notamment au travail de Marc
Scherlinger et Thomas Bienvenu, et j'invite les gens à aller voir
tout ce qui a été fait. [1]
   Ajoutons que je suis content de la popularité croissante des
DC en France, les facs étant de plus en plus nombreuses à créer
le leur ! Je suis intéressé aussi par l'apparition de DC santé-
humanités plus formalisés - on verra si ça prend, ainsi que par
l'intérêt de plus en plus marqué des autres professions de Santé
pour la recherche, suite à leur universitarisation. Plus
généralement, on a une forte expansion des DC de tous types
en France, et je ne peux que m'en réjouir !
 
    Un petit mot pour nos membres ?
E - On a de la chance d'être dans les études où nous sommes,
profitons-en !
    PS : Engagez vous à l'AMPS ! On recrute en permanence

[1] Référence - Les doubles cursus médecine-sciences en France
https://www.medecinesciences.org/en/articles/medsci/full_html/2018/

06/medsci180122s/medsci180122s.html

Dans cette rubrique du membre du mois, nous consacrons
une page à la présentation d'un adhérent qui s'est, à notre
sens, fortement engagé dans la cause des doubles cursus.



PERSPECTIVES 2019/2020,
MOT DU BUREAU

   Chère amie, cher ami,
 
   Le bureau de l’AMPS tient à vous remercier à
nouveau de la confiance que vous nous avez
apportée au cours de l’assemblée générale.
  L’année qui s’ouvre va être marquée par
plusieurs changements d’envergure ;
 
 Premièrement, nous expérimentons cette
année une suppression des cotisations
d’adhésion à l’association.
  Ainsi, pour être membre de l’AMPS, il suffira
de vous inscrire sur notre site internet,
gratuitement, chaque année.
 
   Vous avez ensuite approuvé l’adoption de
nouveaux statuts plus adaptés à la situation
actuelle des doubles-cursus en France, ainsi
qu’aux évolutions récentes et futures de
l’AMPS.
  Ceux-ci tiennent compte, notamment, de
l’émergente diversité des parcours et
permettent à toute personne suivant ou ayant
suivi une formation en santé et en recherche de
nous rejoindre. Ils instituent également la mise
en place d’un Conseil d’Administration, un
organe qui sera chargé de contrôler l’action du
bureau au jour le jour.

  Enfin, cette année va être l’occasion de
renforcer les liens entre doubles-cursus au
niveau international à travers le lancement de
l’ICCSTO (International Consortium of Clinician-
Scientist Trainee Organizations) dont l’AMPS est
membre fondateur.
 
  L’année va aussi être marquée par le
renouvellement et le renforcement des actions
de votre association. Dès la rentrée, vous
pourrez participer aux nombreux événements
que nous vous préparons. Nous développerons
aussi le tutorat, afin de favoriser un maximum la
transmission des informations sur les doubles-
cursus à toutes les personnes susceptibles
d’être intéressées. Enfin, nous continuerons à
vous représenter dans le cadre de la réforme du
deuxième cycle des études de médecine, et de
celle, qui arrive, des études de pharmacie.
 
  Cependant, pour toutes ces actions nous
aurons besoin de votre aide. Alors, que vous
ayez déjà fait de l’associatif, ou pas ; que vous
ayez une idée précise de missions que vous
aimeriez remplir, ou pas ; que vous ayez un
emploi du temps très chargé l’an prochain, ou
pas ; vous pouvez nous contacter pour proposer
vos services. Votre aide est précieuse !
 
 
    Bien à vous,
 
    Le bureau de l’AMPS 

Association Médecine Pharmacie Sciences
www.amps-asso.org
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ANNONCES

   Nous vous proposerons dans cette rubrique
diverses quêtes ponctuelles ou des postes plus
réguliers à pourvoir.
   Ceux-ci ont trait à l'activité de l'association et
des autres organismes du paysage double
cursus, puis à l'avenir de vos annonces que vous
pouvez d'ores et déjà nous faire parvenir à
l'adresse mail communication AMPS :
 

 communication@amps-asso.org
 
   Dans tous les cas, que ce soit pour proposer
votre message en publication dans la newsletter
ou sur le site internet de l'AMPS, n'hésitez pas à  
vous rapprocher de nous !

   Comme dit précédemment, nous aimerions
recruter parmi vous, nos membres, des
volontaires motivés pour prendre part à
l'organisation d'événements ponctuels ou
récurrents et afin d'assurer certaines missions
qui peuvent nécessiter une implication à moyen
voire long terme.

APPEL À CHARGÉES ET
CHARGÉS DE MISSION

   Il est ici question de l'organisation des dîners
double cursus, de workshops et d'ateliers, du
recrutement de tuteurs (dans notre ambition
de proposer à partir de cette année un tutorat
double cursus efficace à tous les nouveaux P2
montrant un intérêt pour ceux-ci), de la mise en
place d'un système de représentants
locaux servant de relais entre l'AMPS et les
facultés... la liste est longue, et nous espérons
qu'elle le devienne encore plus grâce à vous !
   Voici le lien vers le formulaire
 

https://forms.gle/sRG7hse8ezzcX7Xh7

PARTENARIAT AVEC
MÉDECINE/SCIENCES

  En vue d'un partenariat avec le magazine
Médecine/Sciences publié par l'Inserm, une
rubrique serait dédiée à la publication de brèves
scientifiques rédigées par nos membres.
   Quel que soit l'avancée de votre cursus et de
vos projets, vous pouvez vous proposer pour
promouvoir le sujet qui vous tient à cœur et
partager les fruits de votre recherche (que celle-
ci ait donné lieu à des publications ou pas).
    Pour plus d'informations, contactez nous à
 

contact@amps-asso.com



 
Association Médecine Pharmacie Sciences
www.amps-asso.org

RÉSULTATS DU VOTE
ÉLECTRONIQUE

    Pour conclure avec le bilan définitif incluant les résultats du vote électronique :
 

- Les nouveaux statuts et réglement intérieur sont adoptés avec 53 votes pour,
0 votes contre et une abstention.
- Le Conseil d'Administration, qui sera composé de Ariel FRAJERMAN et Pauline
VACHIN, tous deux pour 1 an, Marc SCHERLINGER et Oriane VILLARD, tous deux
pour 2 ans, Pacifique LEVY et Erwan ERIAU, tous deux pour 3 ans ; avec 60 votes
pour, 1 vote contre et quatre abstentions.

   Le Conseil d'Administration s'est lui-même réuni pour désigner Erwan ERIAU
président du Conseil pour un mandat renouvelable de 1 an.

MODIFICATION DES
MODALITÉS D'ADHÉSION

   Comme proposé puis voté en Assemblée Générale, l'adhésion à l'AMPS est
désormais gratuite !
   Nous vous inviterons désormais sur le lien en fin de paragraphe pour renouveler
ou nouvellement adhérer à l'association, en choisissant votre niveau d'études et
en répétant la manœuvre tous les ans - afin de s'assurer que les adhérents sont
bien des membres actifs.
 

https://amps-asso.org/adherer
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NOS PARTENAIRES
2019-2020

   Compagnie assurantielle spécialisée
dans la couverture des professionnels de
santé, La Médicale propose des offres
couvrant l'activité des praticiens comme
celle des étudiants et internes.

  Le Centre de Recherches
Interdisciplinaires, soutenu par la fondation
Bettencourt Schueller, apporte son aide à
de nombreuses initiatives étudiantes dans
divers champs scientifiques.

   Regroupement d'établissements de santé spécialisés dans les soins de suite et de
réadaptation et en psychiatrie, CLINEA propose aux patients concernés les cliniques affiliées
adaptées à leur situation. De plus, CLINEA sert de relais pour, entres autres, les
professionnels de santé à la recherche d'un poste au sein de leurs établissements.


